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Le Mot du Maire 
 

Chères Brégnolanes, Chers Bégnolans, 

Nous n’avons pas fini 2023 sereinement comme il se doit après une année de conflits divers, 
de pandémies et d’un contexte économique difficile. 

Alors que nous nous apprêtions à passer des fêtes de fin d’année en famille, entre amis 
malgré un pouvoir d’achat des ménages défavorable, voilà que le climat nous inflige une 
nouvelle épreuve. 

Les inondations partout en France nous ont laissé un sentiment d’injustice. Pourquoi 
maintenant, juste avant Noël ? 

C’est hélas la triste réalité du changement climatique me direz-vous ? Oui mais à qui la 

faute ……… ? 

Nous voici désormais en 2024 et mon souhait le plus cher est de vous souhaiter au nom de 

l’ensemble du conseil municipal une très belle année.  

Je souhaite que nous puissions retrouver une France apaisée, loin de tous ces faits divers où 

l’on ne parle plus que de vengeance au nom d’une certaine idéologie. 

Plus que jamais, nous avons besoin de cohésion sociale et républicaine, d’esprit civique et de 
respect de tout un chacun. 

Jamais autant de Maires n’ont démissionné de leurs fonctions que ces dernières années. La 
gestion d’une commune demande aux élus de faire face aux procédures complexes et à la 
diminution drastique des dotations et depuis ces dernières années à des conflits d’intérêts 
personnels pouvant mener au non-respect des biens et des personnes et de l’autorité locale. 

L’exécutif s’efforce d’aller en avant malgré tout. Nous devons être prudents mais garder une 
vision optimiste sur nos capacités à faire progresser notre commune et à servir nos 

concitoyens. 

Vous trouverez dans ce numéro des Brèves Infos nos actions menées et en cours. 

Cette année, je voudrais vous parler tout particulièrement de la Cité de l’enfant. 2024 sera 
déterminant pour son avenir. 

La commune ne pouvant définitivement plus supporter le reste à charge des frais de 

fonctionnement (400 000 €) et d’investissement (plusieurs milliers d’euro à venir) de cet 

établissement, mon cri d’alerte à Madame la Préfète de l’Ain a poussé les communes 
utilisatrices à trouver rapidement une solution de gestion différenciée. 
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Madame la préfète nous a demandé d’ici la fin de l’hiver de lui présenter une ou plusieurs 
hypothèses dont celle de la création d’un Syndicat Intercommunal à Vocations Multiples. 

 Cela permettrait que chaque commune soit partie prenante de la gestion financière de 

l’établissement et de sa gouvernance. 

Nous y avons travaillé et attentons le résultat de plusieurs études financières et 

prospectives de la Direction Générale des Finances Publiques (DGFIP) et d’un bureau d’étude 
spécialisé qui pourrait nous accompagner dans ce montage. 

Le risque de ne pas s’entendre serait de voir disparaitre rapidement ce service public si cher 
à notre commune. 

Je ne serai pas plus long. Vous trouverez dans ce 1er numéro de l’année nos actions en cours et 
à venir, je vous laisse en prendre connaissance. 

Je souhaite remercier ; 

Notre équipe administrative qui reste à votre service au quotidien 

Les agents de notre école et de la Cité de l’enfant qui accueille nos enfants avec 
professionnalisme. 

Le service technique très sollicité, qui participe activement à l’embellissement de notre 
commune. 

Qui répond toujours favorablement aux sollicitations de nos associations et qui prépare et 

entretient nos locaux, la salle des fêtes notamment très prisée par tous. 

Nos Sapeurs-pompiers pour leur engagement ; 

L’ensemble des bénévoles de nos associations sans qui notre village n’aurait plus de vie sociale. 

Enfin, l’ensemble des entreprises et commerces de BREGNIER-CORDON pour le maintien des 

services et de l’emploi local. 

Je vous souhaite à toutes et tous une très belle année 2024. 

 

                                                                                  Le Maire 

                                                                                  Thierry VERGAIN 
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Maison des Isles 
 

 

La Maison des îles est en phase terminale de rénovation. Nous pourrons livrer le bâtiment à 
la Fédération des Œuvres Laïques comme prévu au printemps. 

Notre projet n’a pas été simple à construire. Lors de notre étude de faisabilité, la tendance 
des banques à nous suivre financièrement était au beau fixe. Malheureusement la crise 
économique mondiale étant, aucune banque lors de la présentation de notre dossier ne voulait 
nous suivre. Douche froide. 2 ans de travail pour rien. Les mois passant, le marché de 
travaux allait être caduque et tout allait être à refaire, soit un an de procédure. Mr le Maire 
voudrait remercier toutes et tous qui ont chacun en leur action agi pour que ce dossier avance 
et c’est à quelques jours de la fin de validité du dit marché que le Crédit Agricole Centre Est 
a accepté de nous couvrir. Un grand merci à Madame la Directrice Régionale pour son action 
rapide et efficace. 
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La Maison des Isles a été conçue spécialement pour l’accueil des groupes et offre le confort d’espaces de 
détente et de restauration conviviaux, ainsi que des salles de travail et d’activités. Elle peut donc s’adapter 

à tous les projets (séminaires, formations, stages sportifs, évènements familiaux. 
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Cascade de Glandieu 
 

Projet à l’eau pour la Cascade 

Le projet a été mis à mal par le nouveau périmètre de sécurité établi au PPR. 

Malgré tous les efforts de concertation et d’études géologiques complémentaires demandées par la 
Communauté de Communes Bugey Sud, les services de l’état n’ont pas validé la dérogation à ce périmètre. 
De fait le changement de destination du bâtiment de l’ancienne marbrerie en établissement pouvant recevoir 
du public n’est pas autorisé. 

La CCBS a donc demandé aux Architectes mandatés sur ce dossier de revoir leur copie et de proposer un 
tout autre projet basé uniquement sur un aspect paysagé du site. 

 

« C'est, très déçu qu'il a pris la parole lors du conseil communautaire du 16 novembre dernier. Régis Castin, 

vice-président notamment en charge du Tourisme à la communauté de communes Bugey Sud (CCBS), a 

évoqué le projet de réaménagement du site de la cascade de Glandieu, mis à mal par une récente étude. La 

Direction départementale des territoires (DDT) a travaillé sur un nouveau plan de prévention des risques 

naturels, notamment pour les communes de Brégnier-Cordon et de Groslée-Saint-Benoît, et qui comprend donc 

la fameuse cascade. » la voix de l’Ain. 

L’aménagement des abords sera poursuivi (partie en dessous du trait pointillé) et seule sa 
façade sera rénovée 
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Le mot de la CCBS 
 

 

 

 
 
En tant qu'établissement de coopération intercommunale, la communauté de communes 
Bugey-Sud joue un rôle important sur le territoire :  

- Elle planifie et organise l’action publique. 
- Elle accompagne les communes. 
- Elle aide les habitants à s’adapter aux transformations liées à l’évolution de nos modes 

de vie et au changement climatique. 
 
 
Parce que les besoins ne sont pas identiques que l’on habite à Belley, Brégnier-Cordon, 
Champagne en Valromey, Culoz- Béon, ou Virieu le Grand, les élus communautaires ont fait 
le choix de déployer de manière différenciée les politiques publiques autour des bassins de 
services pour tenir compte des particularités de chaque commune et de ses habitants. 
 
 
C’est ainsi que, pour garantir aux habitants une offre de service public de qualité et un lien 
humain essentiel, la communauté va compléter son dispositif maison France Services en 
ouvrant en 2024, une antenne à Culoz-Béon et Virieu le Grand. Ces permanences viendront 
en complément des permanences déjà existantes à Belley, Champagne en Valromey et 
Groslée-Saint-Benoît. 
 
 
En 2024, la communauté de communes va déployer une offre de mobilité d’une toute autre 
ampleur pour proposer des services plus diversifiés aux habitants avec : 

- Une évolution du transport à la demande pour ouvrir ce service aux 15-18 ans et aux 
plus de 75 ans (80 ans auparavant). 

- Une expérimentation d’une ligne urbaine régulière à Belley desservant les principaux 
pôles de la ville. 

- La mise en place d’une plateforme de covoiturage et le développement de l’auto partage. 
 
 
Via son Opération Programmée d’Amélioration de l’Habitat, la première en faveur du 
logement privé sur le territoire, la communauté de communes Bugey-Sud va permettre aux 
propriétaires d’obtenir des aides financières pour des travaux de réhabilitation des logements, 
pour favoriser le maintien des personnes âgées à domicile, lutter contre l’habitat indigne ou la 
précarité énergétique. 
En partenariat avec l’Etat, l’Agence Nationale pour l’Habitat et le département de l’Ain, ce 
sont 2.9 M € d’investissement et 637 000 € en fonctionnement qui vont pouvoir être mobilisés 
sur le territoire jusqu’en 2026. 
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Depuis maintenant un an, l’eau potable et l’assainissement ne sont plus gérés par les 
communes. Conformément au cap que nous avons fixé ensemble dans les années qui ont 
précédé ce transfert de compétences, notre régie des eaux communautaire se déploie 
progressivement pour proposer un service de proximité et de qualité. 
 
De nouveaux défis sont à relever : mise en place de la mensualisation, création d’une équipe 
travaux, intégration de nouvelles communes en régie directe, travail politique à mener sur la 
tarification agricole, industrielle et sociale.  
 
Grâce aux schémas directeurs réalisés, nous savons désormais que nous devrons engager 
entre 5 à 7 M € de travaux chaque année pour maintenir en état notre patrimoine ou le 
remettre en conformité, soit un rythme d’investissement quasiment trois fois supérieur aux 
pratiques actuelles. 
Il conviendra également de poursuivre l’adaptation de notre territoire aux conséquences du 
dérèglement climatique : 

- En protégeant nos ressources vulnérables (lancement des procédures de protection pour 
7 captages, création d’un second puits à Brens, étude d’amélioration de la connaissance 
à Prémeyzel, …). 

- En améliorant le rendement de nos réseaux les plus sensibles (recrutement à venir d’un 
agent dédié à la recherche de fuites et déploiement de la télésurveillance). 

- En sécurisant nos ressources les plus fragiles (interconnexions vers Arboys-en-Bugey, 
Flaxieu – Pollieu,). 

 
Dans cette même logique de préservation de nos ressources, la communauté de communes 
Bugey-Sud lancera en 2024 une opération pour promouvoir une utilisation raisonnée de 

l'eau et proposera aux particuliers et collectivités publiques du territoire d’acquérir à prix 
réduit des équipements permettant de réduire votre consommation en eau : cuves de stockage 
des eaux de pluie et matériel hydro économes (mousseurs, douchettes, réducteurs de débit, 
…). 
 
Parmi les projets importants de la communauté de communes Bugey-Sud en 2024 se trouvent 
la réhabilitation de l'ancien EHPAD de Belley pour en faire le siège des services 
communautaires et la rénovation de la piscine intercommunale.  
Ces deux bâtiments seront sobres sur le plan architectural, environnemental et énergétique 
pour maîtriser à la fois les coûts de réhabilitation et les futurs coûts de fonctionnement. 
Pour ces deux projets, des labellisations sont visées afin de concrétiser l'ambition 
environnementale de la communauté de communes Bugey-Sud. 
Ces projets répondent également à des choix politiques forts :  

- Privilégier des réhabilitations vertueuses à des constructions pour participer à la 
redynamisation du centre-ville de Belley. 

- Lutter contre l'étalement urbain. 
- Mettre en valeur et restaurer des patrimoines sociaux et techniques. 
- Développer des énergies renouvelables sur ces espaces. 

 
En cohérence avec le projet de territoire Bugey-Sud 2030, vous pouvez compter sur Pauline 
GODET, l’ensemble des membres de l’exécutif, les élus et les services communautaires pour 
poursuivre en 2024 les actions pour développer durablement notre territoire pour préserver 
notre capital environnemental et notre qualité de vie. 
Avec ambition, sobriété et efficacité. 
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Noël de nos ainés 
 

              UNE JOURNEE REUSSIE » 

 

Cette année, la municipalité et le comité des fêtes ont offert ce 
dimanche 10 décembre un repas cabaret pour le noël des ainés de la 
commune. 

Initialement, les aînés de la commune (à partir de 75 ans) recevaient 
à domicile un colis gourmand. Monsieur le Maire estimant que cette formule n’était pas assez festive pour 
un Noël proposa à la municipalité de créer un événement permettant aux ainés de se retrouver à la salle 
des fêtes autour d’un repas festif. L’occasion de sortir de chez soi et de retrouver d’anciennes connaissances. 

Outre un repas de qualité servi à l’assiette 
par les membres du comité, 5 artistes se 
sont succédés sur scène pour animer cet 
après-midi. 

50 personnes avaient répondu 
favorablement à cette invitation. Chacun a 
reçu en souvenir un petit cadeau à déguster 
de la part du comité des fêtes. 

 

Marina DIEM’S, jeune chanteuse Belleysanne, a ouvert la scène avec un 
mini-récital de chansons françaises et internationales. 

Coralie ANDY de St GENIX LES VILLAGES, jeune magicienne 
plusieurs fois primée nous a emmenés dans son univers de magie, de 
mentalisme et d’humour. 

Marie et Medhi de BREGNIER CORDON en duo violon-guitare nous 
ont enchantés avec une interprétation de grands classiques, façon « Jazz 
Manouche ». 

Enfin, Sébastien GUINET, accordéoniste de talent avec un grand 
palmarès de chansons a fait danser nos aînés en leur proposant de 
choisir eux-mêmes les musiques qu’ils voulaient entendre. 

La journée s’est terminée avec un duo improvisé. Marina ayant fait 
chanter des participants sur la musique de Sébastien en se déplaçant 
dans la salle avec son micro.  

Tous sont repartis enchantés. Parions que l’an prochain nos 
aînés répondront à nouveau présents et que ceux qui 
n’avaient pas répondu favorablement cette année, nous 
rejoindront avec enthousiasme.  
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Noël des enfants 
 

A la sortie de l’école le 22 décembre, la commune de Brégnier-Cordon a offert comme chaque année un 
goûter avec chocolat chaud, brioches, papillotes à volonté et une animation. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Notre Directrice de l’école Madame Gesler a fait 
danser ses élèves devant les autres enfants et les parents. 

 

Pour les plus jeunes une promenade 
en calèche tirée par des ânes a été 
organisée par notre Directrice 
Madame Bassieux du centre de 
loisirs. 

 

 

 

En fin d’après-midi le Père-Noêl est arrivé en calèche pour le plus grand 
bonheur des enfants. 

 

Pour finir et pour le régal des yeux, un feu d’artifice a clôturé la fête. 
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Ski nautique 
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Multisports 
Loisirs 
 

L'association Multisports Loisirs est 
ravie d'avoir repris le cours de ses 
activités proposées dès septembre à 
vos côtés 

Inscriptions toujours possibles 

 

 

Photo du 2 décembre 2023 de la mythique RandoSoupe, 8 eme édition  
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Comité des fêtes 
 

L’année 2023 a été une année riche en événements pour le comité des fêtes. 
 
Le 18 mars :   Franc succès du concert de Pierre Lemarchal en faveur de l’Association Grégory Lemarchal 
avec 226 personnes présentes. 
 
Le 25 mars : thé dansant où une centaine de danseurs ont évolué sur les airs d’accordéon de l’orchestre de 
Valéry Neyret dans une bonne ambiance. 
 
Le 1er avril : vente à emporter de Fideuà et diots (avec la participation de Jacques et Séverine Tachon) 
 
Le 2 juin : premier apéro village avec une bonne participation de la population pour une première malgré le 
mauvais temps qui nous a obligé à nous mettre dans la salle. Bon retour des habitants. 
 
Le 9 juin : vente de saucissons (687 vendus). 
 
Le 21 juin : première fête de la musique organisée en collaboration avec la mairie : belle soirée musicale avec 
l’aimable participation du groupe de musiciens invités par Mr le Maire.  
Petite prestation au piano de Géraldine Dunand et ses filles. 
 
Le 15 juillet : grande fête du plan d’eau avec une forte participation des habitants de Bregnier mais aussi des 
environs (un grand merci à tous les aidants : comité des fêtes, tennis club de Bregnier, les S’aideurs d’Izieu et 
autres bénévoles). 
Feu d’artifice géré par la mairie. 
Les gens ont beaucoup aimé l’esprit familial avec la présence des jeux d’enfants, et la bonne ambiance avec 
le DJ  Julien. 
 
Le 3 septembre : vide grenier avec 41 exposants 
 
Le 22 septembre : 2ème apéro village très réussi. 
 
Le 15 décembre : repas-cabaret des aînés en collaboration avec la mairie. 
50 personnes ont pu apprécier un bon repas offert par la municipalité tout en écoutant 4 intervenants 
(animations offertes par le comité) : 

- une chanteuse Marina Diem’s 
- une magicienne Coralie Andy 
- un couple de musicien jazz manouche Medhi et son épouse (2 Brégnolans) 
- un accordéoniste Sébastien Guinet 

 
Fin décembre : concours de maisons décorées pour les fêtes. 
Bravo aux gagnants : 
 1er :  CATRAIN Maryline, bon de 100€ Gamm Vert 
 2ème :  MOREL Grégory, bon de 50€ Gamm Vert 
 3ème : GRONDIN Sandrine, bon 50€ Gamm Vert 
Gagnant supplémentaire tiré au sort parmi les participants :  

TAMBELLINI Ugo, bon de 30€ Gamm Vert 
 

 



15 
 

 

 

 

 

Quelques dates à retenir pour 2024 
 

 25 mars : thé dansant 
 avril : vente à emporter (date à définir) 
 mai : vente de saucissons 
 mai-juin : apéro village (date à définir) 
 21 juin : fête de la musique 
 20 juillet : fête du plan d’eau 
 1er septembre : vide grenier 
 décembre : repas des aînés 

 
 
Le comité des fêtes remercie toutes les personnes pour leur soutien tout au long de l’année 
 

➢ la commune pour le prêt des locaux et de matériel 
➢ les employés communaux Jean Christophe et Julien 
➢ tous les bénévoles qui nous ont aidés pendant les manifestations 
➢ tous les habitants de la commune pour leur présence lors de nos événements en vous espérant 

de plus en plus nombreux 
 
 

Bonne année 2024 à tous ! 
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MEDIATHEQUE 

Des conseillers numériques complètent le dispositif de la Maison France Services 

Afin de compléter le dispositif de Maison France Services, deux conseillères numériques sillonnent le 
territoire pour aider les habitants à mieux appréhender les outils digitaux. A-travers des ateliers et des 
permanences, elles proposent des solutions d’accompagnement individuel et/ou collectif pour favoriser la 
montée en compétence numérique. 

Les conseillères numériques sont en lien avec toutes les communes du territoire Bugey-Sud et permettent à 
chacun, près de chez soi, de s’approprier progressivement les usages numériques du quotidien. 

Dès lors que la demande relève d’une aide à la réalisation de démarches administratives, elles redirigent les 
usagers vers la Maison France Services. 

Les conseillères numériques Bugey-Sud : 

Valérie BLOCH : 06 29 81 62 06 

Aurore PUGIN-BRON : 06 26 43 34 67 
 

Conseillère numérique de Belley : 
Cyrielle GRACE : 06 29 30 77 73 
Contact : conseillernumerique@belley.fr 

  

mailto:conseillernumerique@belley.fr
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Vous avez des difficultés pour lire du fait d’un handicap ? Des livres audio gratuits à télécharger ou sur support CD 

La plateforme numérique Éole https://eole.avh.asso.fr/ est une bibliothèque de livres (service de la médiathèque Valentin 
Haüy) adaptés aux personnes pour lesquelles la lecture est difficile : déficience visuelle, handicap moteur, intellectuel, troubles 
cognitifs, et troubles DYS. 

 

Livres audio, livres en braille, classiques ou nouveautés, ce sont plus de 65 000 titres qui vous attendent. Téléchargez-les en 
quelques instants ou recevez-les par la Poste en quelques jours : c'est gratuit ! 

Des bibliothécaires à votre écoute, partout en France 

Inscription, renseignement, accompagnement : 

A la médiathèque de Brégnier-Cordon (partenaire) :  
Téléphone : 04 79 81 13 30 
Courrier électronique : mediatheque@bregnier-cordon.fr 

À la médiathèque Valentin Haüy 
5 rue Duroc - 75343 Paris cedex 07  
Téléphone : 01 44 49 27 28 
Courrier électronique : mediatheque@avh.asso.fr 

  

https://eole.avh.asso.fr/
mailto:mediatheque@bregnier-cordon.fr
mailto:mediatheque@avh.asso.fr
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POMPIERS 
 

86 interventions ont été réalisées par le centre 

de Bregnier-Cordon durant l'année 2023 

soit plus de 10 interventions que l'année 

précédente, l'ensemble représentant 322 heures. 

 

Recrutement : 

- Adc SONZOGNI Sébastien 

- Adc GAVIOT-BLANC Franck 

- Sap RAMONDOT Sophie 

- Sap DAVIES Suann 

 
Mutation :                                                                         ENGAGEZ-VOUS        --       ON RECRUTE 

- Cpl RAVAL Pierre au centre de secours de Belley                   Contact : 06 14 96 43 85 

 

Avancement :  

- 1cl COSTAOUEC Romain au grade de Caporal 

 

Formations : 

- 1cl COSTAOUEC Romain : accompagnateur de proximité et Chef d'équipe 

- 1cl DERRIEY Willy : conducteur tout terrain mention PL et Chef d'équipe 

- 1 cl MARTIN-BARBAZ Pauline : pratique des actes de soins d'urgences sur prescriptions médicales 

- Sap PONCET Michaël : modules : secours en équipe et protection 

- Sap RAMONDOT Sophie : module secours en équipe 

 

Conventions employeurs :  

- signature d'une convention employeur avec le groupe Oxyane 

- 3 autres sont en cours de rédaction avec des collectivités locales ou territoriales  

 

Projets 24 : 

- arrivée d'un nouvel engin incendie polyvalent en remplacement de l'engin pompe incendie et feux de forêts existant, 

ayant atteint la limite d'âge 

- poursuivre le recrutement de nouveaux volontaires pour venir renforcer notre petite équipe qui s’épuise contact : 
06.14.96.43.85 

- poursuivre l'acquisition de nouvelles compétences pour apporter une meilleure réponse opérationnelle aux citoyens 

des communes de Brégnier-Cordon, Murs et Gelignieux et Izieu. 

 

Remerciements :  

Pour leurs implications et l'aide au maintien de la permanence opérationnelle journalière par la mise à disposition de 

leurs employés sous conventions : 

- Monsieur le Maire de Brégnier-Cordon 

- Monsieur le Président du Groupe Oxyane 

- le Groupe Ampère (Sofilec) 

 

Le crédit agricole pour l'attribution d'une subvention qui nous a permis d'acquérir : 

- une machine à fumée froide 

- un mannequin de sauvetage 
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Bienvenue 
 

 

 

 

 

*********************************** 

 

Nous avons été ravies de reprendre l’épicerie de Bregnier-
cordon le 24 octobre dernier… 

Un accueil chaleureux des Brégnolans, nous ont permis de 
prendre nos marques 

Dans la bonne humeur, nous sommes heureuses de vous 
accueillir à l’épicerie du village d’antan 

- du lundi au samedi de : 7h30 à 12h30 et de 15h à19h00 

- le dimanche et jours fériés de : 7h30 à 12h00 

Suivez les aventures de l’épicerie du village d’antan sur 
Instagram « kacepi.epicerieduvillagedantan » et sur Facebook 
« épicerie du village d’antan » 

Meilleurs vœux et belle année 2024 

 

Céline et Karine 

 

 

 

 

Agence Postale 
 

En mars 2024 le bureau de poste fermera définitivement ses portes. Ce 
seront Céline et Karine qui assureront le service postal aux heures 
d’ouverture de l’épicerie. 

 

 

  

Monsieur le Maire et l’ensemble du Conseil Municipal 
souhaitent la bienvenue à tous les nouveaux habitants 
de la commune. 
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Une nouvelle activité musicale 
 

La Clé de Sèv est un atelier d’exploration musicale où il est 
possible de découvrir et s’exercer à quelques instruments, au 
chant, à l’écriture et la composition.  

Se saisir de la musique comme moyen d’expression, de 
communication, de plaisir à être.  

Le but ici n’est pas de suivre un apprentissage, mes 
qualifications sont mes années de pratique, ou encore d’atteindre 
une « performance » artistique mais de permettre aux sens, au 

corps de jouer, d’oser être !  

 

Alors, je mets à disposition mes instruments, mon expérience et mon 

matériel d’enregistrement, plus un brin de folie, et j’accompagne ceux qui le 
souhaitent, sans distinction d’âge, de connaissance musicale, de difficultés 
d’apprentissage… avec beaucoup de joie !  

Comme tout moyen d’expression, c’est une pratique ludique qui libère.  

 

 

Depuis mes jeunes années, je n’ai cessé de jouer de la musique, 
de chanter, d’écrire dans l’intimité de ma chambre. Un loisir, 
un exutoire, un plaisir que j’ai conservé.  

Plus par le jeu que par l’apprentissage classique, ma 
« méthode » était un cherche et trouve, un jeu de mémoire, une 

danse des doigts !  

Tout récemment, j’ai eu envie de faire exister cette autre façon 
d’envisager la musique en créant cet atelier.  

Aujourd’hui encore, je joue !  

J’anime une chaine YouTube où je partage mes compositions, 
mes reprises.  

Je fais aussi partie d’un groupe POP/ROCK avec 4 autres 
musiciens depuis 2014 et je commence également à jouer mes 

compositions en concert.  

 

Musicalement, 

Séverine F 

 

  

https://mibc-fr-01.mailinblack.com/securelink/?url=https://lacledesev.fr&key=
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Transports 
 

Transport à la demande   
 

Vous avez un problème pour vous 
déplacer, il existe cette solution.  

La ligne régionale à la 
demande A93 permettant 3 Allers-
Retours par jour entre Belley / 
Brégnier-Cordon / Morestel  

 

https://www.laregionvoustransporte.fr/lignes/a93-belley-morestel 

 

 

 

 

  

https://mibc-fr-01.mailinblack.com/securelink/?url=https://www.laregionvoustransporte.fr&key=
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Covoiturage 
 

 

Bonne nouvelle, Brégnier-Cordon fait partie des communes où le covoiturage 
fonctionne le plus, notamment avec l’application Blablacar daily.  

Ci-dessous les trajets effectués en octobre 2023.  

Trajets les plus fréquents : vers Belley ou vers les Avenières.  

 

 

DON DU SANG 
 

Don de sang année 2024 

 

le 20 mars salle des fêtes de Brégnier-Cordon 
le 1er juillet salle des fêtes de Saint-Benoit 
le 19 septembre salle des fêtes de Brégnier-Cordon 
le 23 décembre salle des fêtes de Saint- Benoit 
 
Merci à tous les donneurs 
 
Amicale des Donneurs de Sang Bénévoles Bas Bugey 
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Antenne 4 G 
 

En 2022 nous avions sollicité le Sénateur Patrick CHAISE Président du groupe d’études Numérique du 
Sénat pour qu’il intervienne favorablement à notre souhait de bénéficier du nouveau dispositif New Deal 
Mobile. 

Dispositif établi dans le cadre de l’amélioration de la couverture mobile du territoire grâce à un accord 
entre l’Etat et les opérateurs télécom. 

 

Par arrêté du 30 décembre 2022 ; orange a été 
désigné opérateur leader pour la mise en œuvre 
de la couverture mobile sur notre commune. 

Dès lors, tout s’est enchaîné rapidement. La 
recherche d’un emplacement pour y installer 
l’Antenne relais Très Haut Débit Mobile pour le 
compte des quatre opérateurs que sont :  
• Orange,  
• Free Mobile, 
• Bouygues  
• Telecom et SFR. 

 

 

Soucieux du désagrément esthétique 
que pourrait apporter cette antenne 
nous avons proposé plusieurs 
emplacements possibles, et c’est 
finalement le terrain situé au lieudit 
« les Bonnes » qui a été retenu. 

 L’antenne, bien que d’une hauteur 
d’environ 35 m ne sera guère visible de 
l’environnement et loin de toutes 
habitations. 

Sa mise en service est prévue en 
décembre 2024. 

Notre commune pourra bénéficier d’une 
couverture 4G par tous les opérateurs 
concernés. 

 

  



24 
 

 

Etat civil en 2023 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

Célébré 5 mariages  

 BRIAND Ludovic et MUSANO Laetitia le 21/01/23 
 FERRAND Michaël et FAGOT-REVURAT Séverine le 22/04/23 
 TATOULIAN Kevin et LAKCHIRI Sarah le 30/09/23 
 REGAIRAZ Dany et PAISANA Laura le 29/04/23 
 ROSENBERG Darren et ZAHRA Justine le 29/09/23 

 

Brégnier-Cordon a accueilli 8 naissances  

- BOISSY Gabin le 31/12/22 
- COMBIER Pearce le 02/05/23 
- DINDELLI Léa le 22/10/23 
- JACQUEMIN Isélia le 06/01/23 
- RANDOT Augustin le 24/01/23 
- REVALLO SANCHEZ Lovana le 21/10/23 
- SERENNE CARRE Sacha le 31/08/23 
- TAITT Charlie le 06/10/23 

 

3 décès 

- BIGRE Jacky le 06/06/23 
- LOYNET Gérard le 09/08/23 
- MARREL Daniel le 09/07/23 
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Né de la volonté d’agir pour les riverains et pour le fleuve suite aux inondations de 1990, le Syndicat du Haut-
Rhône a été créé en 2003 afin de répondre aux enjeux liés au fleuve. Élus et acteurs du territoire se sont ainsi 
mobilisés en faveur d’une restauration écologique et hydraulique du fleuve, pour la protection et la 
sensibilisation des riverains. Aujourd’hui, le Syndicat du Haut-Rhône est présent sur 4 départements – Ain, 
Haute-Savoie, Savoie et Isère –, 6 communautés de communes – Pays Bellegardien, Usses-et-Rhône, Bugey Sud, 
Yenne, Val Guiers, Val du Dauphiné – et une communauté d’agglomération – Grand Lac. 

Depuis 20 ans, le Syndicat du Haut-Rhône contribue à façonner le paysage du fleuve sur le Haut-Rhône français.  

La compétence GEMAPI (Gestion des Milieux Aquatiques et la Prévention aux Inondations), la gestion de la 
Réserve Naturelle Nationale du Haut-Rhône français et les actions de prévention, d’éducation à l’environnement 
et de sensibilisation des publics sont au cœur des missions du Syndicat du Haut-Rhône.  

En 2023, le Syndicat du Haut-Rhône fête ses 20 ans ! 

Une soirée de partage et d’engagement 

 

L’équipe et les élus du Syndicat du Haut-Rhône ont convié les acteurs de leur territoire à 
célébrer les 20 ans d'actions, de partenariat, de sensibilisation et d'engagements sur le 

Haut-Rhône.  

Cette soirée riche en émotions était l’occasion de se réunir, 
autour de nos engagements collectifs en faveur du fleuve et 
de ses riverains.  

Au programme, la présentation des 20 ans d’actions de 
l’établissement, la découverte en avant-première du film « Le 

Haut-Rhône, quelle histoire », le programme d’accompagnement 
aux exploitants agricoles, rythmé par des interventions et des 

témoignages et pour clôturer l’évènement, un échange avec nos ambassadeurs de la 
soirée.   

 

« L’art de construire l’avenir ensemble » est plus qu’un titre, c’est un engagement qu’on 
pris nos ambassadeurs à travers leur intervention.  
« L’homme est bien petit face à un fleuve »   

 

Mme Geneviève Gandy, 1ere présidente du Syndicat du Haut-Rhône.  

 

Les ambassadeurs des 20 ans 

M. Olivier Rognard, maire de Ruffieux, vice-président du Syndicat du Haut-Rhône ;  

M. Laurent Tonini, directeur territorial Haut-Rhône – CNR ;  

 

20 ans d’engagement sur le Haut-Rhône 
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M. Christophe Moiroud, responsable du Département Développement des Territoires et Biodiversité, direction de 
l’Ingénierie et des Grands Projets – CNR ;  

 

M. Nicolas Chantepy, directeur général adjoint de l’Agence de l’eau Rhône Méditerranée Corse ;  

M. Jean-Michel Olivier, Ingénieur de recherche CNRS au Laboratoire d’Ecologie des Hydrosystèmes Naturels et 
Anthropisés.  

Une journée pour les riverains  

Plus de 160 personnes ont participé aux animations organisées dans le cadre de la 
journée Festiv’O Rhône à-travers de nombreuses activités :  

o Trois randonnées en canöe canadien (6 places par canöe) du seuil de 
Lucey à Yenne. Les participants étaient invités à découvrir le Rhône, son 
histoire, ses paysages et le patrimoine naturel remarquable qu’il abrite, 
accompagné par deux guides nature.  
 

o Deux balades de la lône d’en l’île guidées par deux spécialistes des milieux 
aquatiques et de la biodiversité à travers un parcours borné qui révèlent 
les secrets du fleuve.  
 

o Un atelier d’écriture conduit par l’auteur Chloe Dubreuil, en partenariat 
avec le réseau Cap sur le Rhône. Inspirés et créatifs ont laissé la plume se 
lie au Rhône. 
 

o Deux représentations de la compagnie Essentiel Ephémère de la pièce « Oui, 
mais si ça arrivait » afin de sensibiliser le public aux bons comportements à 
adopter face aux risques majeurs.  
 

o Un ciné-débat avec le film « Le Rhône, un écrin de vie en sursis » et 
l’intervention de Jean-Louis Michelot, géographe et naturaliste, pour 
permettre d’exposer les enjeux liés au fleuve et de répondre aux questions 
des spectateurs.  

 
Tout au long de la journée, curieux et passionnés ont pu profiter des expositions présentes à 
la salle polyvalente de Yenne : une exposition sur les risques naturels dans l'Ain ; une exposition sur la 

biodiversité du Haut-Rhône et une exposition photos sur la Réserve Naturelle Nationale du 
Haut-Rhône français.  

Convivialité, rires et sourires ont accompagné cette journée, mais aussi la satisfaction 
des participants à comprendre davantage l’environnement et la biodiversité de leur 
territoire afin préserver ce cadre de vie de qualité, ses paysages remarquables et 
cette richesse patrimoniale naturelle.  
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Cité intercommunale de l’enfant 
Inscriptions 
 

Une convention de participation aux frais de gestion de 2020 à 2022 est demandée aux 
communes utilisant notre structure. 
Sur une vingtaine de communes, seules sont signataires les communes suivantes : 

• Izieu 
• Groslée St Benoit 
• Murs & Gélignieux 
• Prémeyzel 
• Arboys en Bugey 

Les enfants des communes non-signataires ne seront plus acceptés à partir du 1er Janvier 
2024. 
Seules les inscriptions déjà validées en 2023 de ces communes seront acceptées. 
Nous invitons les administrés de ces communes à se rapprocher de leurs élus. 
 

Projet 
 

Nous travaillons toujours avec les services de l’Etat, la direction des finances publiques et 
Monsieur le sous-préfet de Belley sur la nouvelle gouvernance de la Cité de l’Enfant. 
Gouvernance partagée entre les communes utilisatrices avec peut-être à la clé la création d’un 
SIVOM. 
Nous devons nous positionner avant la fin du mois de février, date butoire que nous a donné 
Madame la Préfète de l’Ain. 
Nous ne serions pas dans cette prospective si nous avions réussi à convaincre les élus des 
communes voisines à créer une commune nouvelle. L’union faisant la force, vous le savez bien. 
Ne soyons pas défaitistes, parier sur l’intelligence collective, c’est faire avancer la coopération. 
Nous avons en la Cité un service public exceptionnel, à nous de trouver la solution pour le 
pérenniser. 
Nous sommes conscients qu’il y a peu d’équipements ludiques pour nos enfants sur la 
commune. Nous aimerions offrir à nos jeunes un espace de type Multisports et une aire de 
jeux aménagée pour les plus petits.  
Ce sont des investissements à hauteur de 100 000 € chacun et nos finances ne nous le 
permettent pas. Malgré tout nous avons déposé un dossier de demande de subvention à la 
Région pour des travaux de réfection et d’agrandissement de l’aire de jeux des tous petits à la 
crèche. Aire de jeux inclusive que nous pourrons ouvrir à tous aux heures de fermeture de 
l’établissement. 
Un investissement de 24 000 € HT subventionnable à hauteur de 12 000 €. 
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Salle des fêtes 
Les travaux de renouvellement de l’éclairage de la salle des fêtes (passage en leds et installation d’une 
rampe scénique) sont en cours et devraient être terminés courant février. Je remercie une nouvelle fois le 
Conseil Départemental pour son aide sur cette action. 

 

Pour éviter une concurrence déloyale entre les autres communes et les professionnels de location de salle 
pour les privés, spectacles etc…, nous sommes tenus de mettre à jour nos tarifs de location. 

Sachant également qu’à ce jour le prix des locations ne couvre pas les frais de ces journées de location. La 
commune supporte environ 25 000 € par an de déficit. 

A-partir du 1er janvier 2024, nouveaux tarifs : 

Il ne sera plus autorisé aux administrés de Brégnier-Cordon de louer la salle des fêtes pour le compte de 
personnes extérieures à la commune. 
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Infos utiles 
Votre Mairie 
 

 

 

 

 

Site de la mairie : https://www.bregnier-cordon.fr 

 

Être informé : 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

Nous écrire : 

Mairie de Brégnier Cordon 

934 rue de la Mairie 

01 300 BREGNIER CORDON 

mairie@bregnier-cordon.fr 

Nous appeler : 

Tél :  04 79 87 21 15 
 

https://www.bregnier-cordon.fr/
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Bugey Sud 
 

La communauté de communes Bugey-Sud exerce la compétence eau potable et assainissement 
collectif depuis le 1er janvier 2023. 

A compter de cette date, elle devient votre interlocuteur pour la gestion de l’eau et 
l’assainissement. 

Si votre commune était en délégation de service public avec un opérateur privé, votre délégataire 

(SOGEDO, SAUR ou AQUALTER) continuera d’assurer la gestion de l’eau et de l’assainissement 
jusqu’au terme de son contrat. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Site internet : ACCUEIL - CCBS Bugey Sud (ccbugeysud.com) 

 

Les Aides disponibles 24h/24, 7j/7 
 

Samu  Police Secours  Pompiers  Urgences 

15  17  18  112 
 

Micro coupures 
 

Toute cette année, vous avez toutes et tous eu à subir des micro coupures insupportables 
Sachez que depuis le début de ces perturbations nous en avons cherché les causes avec 
ENEDIS. C’est finalement sur le réseau 63 000 volts en provenance du département de 
l’Isère qu’il fallait regarder. Une convention entre département et RTE gestionnaire des 
réseaux à très Haute Tension a été signée pour que des travaux d’élagage puissent être 
entrepris sur ces lignes entre janvier et février de cette année 

A CE JOUR LE PROBLEME EST RESOLU 

  

https://www.ccbugeysud.com/
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Sécurité 
 

La sécurité est désormais un souci au quotidien.  
Laurent WAUQUIEZ notre Président de région 
en a fait une priorité et des aides financières 
sont attribuées aux communes qui ont décidé de 
déployer un réseau de caméras de 
vidéoprotection.  Ce dispositif n’a plus à 
prouver son efficacité tant du point de vue 
dissuasif, qu’en appui aux enquêtes judiciaires. 
Cette demande nous était d’ailleurs formulée 
depuis plusieurs années par les services de 
police. BREGNIER CORDON, aux frontières des 3 départements est un passage fortement 
emprunté par les divers réseaux de délinquances. C’est chose faite nous avons déposé notre 
dossier de demande de subvention pour 2024.  

7 cameras de vidéo surveillance devraient être installées sur la commune.  

 

Nous allons également travailler sur la sécurisation de 
la traversée de la Bruyère. Nous devons revoir la 
circulation globale des Routes Départementales 19 
entre la déviation et le pont du Rhône aux Fontanettes 
et 19D en provenance d’Izieu jusqu’à l’intersection 
avec la RD 19 au carrefour de la Bruyère. 

Il nous faut repenser cette intersection, et celle au 
niveau de la Stèle des enfants d’Izieu, construire des 
trottoirs respectant les normes PMR, sécuriser la vélo 
route qui l’emprunte entre les deux tronçons 
aménagés, produire des places de stationnement 

longitudinal et réduire la vitesse des usagers. 

Ce ne sera pas simple. Les études devront être menées par le Département, la CCBS et les 
communes d’IZIEU et BREGNIER CORDON. 

J’espère sincèrement que cela verra le jour avant la fin du mandat mais les coûts d’un tel 
aménagement seront très élevés. Nous devrions pouvoir espérer des subventions à hauteur de 
80 %. 

Ce sera d’ailleurs le dernier gros projet que nous pourrons mener d’ici la fin du mandat. 
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Frelon Asiatique 
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COIN DES ENFANTS 
 

 

 

 

 

 

 

 

  

Solution : SAFARI 
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STAGE A LA MAISON DES ISLES 


